
Niederschrift der 16. Sitzung des Ortschaftsrates – öffentlicher Teil 
am 16. März 2017 in Hohendodeleben 
AZ: 101505.17.05-16 
 
Beginn: 19:30 Uhr      
Ende:  20:30 Uhr     
 
Anwesend: Herr Dr. Jander (Vorsitzender und Ortsbürgermeister) 
  Herr Arnold, Frau Berheine, Herr Gent, Herr Goedicke, Herr Lüning, 
  Herr Matz 
 
  Frau Nohr, Protokollantin 
 
Abwesend: Herr Kehse, Herr Kühne 
 
Gast:  Herr Petrasch, Vorarbeiter Bauhof Wanzleben      
 
Tagesordnung 
Öffentlicher Teil 
01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  
03. Genehmigung der Niederschrift vom 24. November 2016 - öffentlicher Teil 
04. Bericht des Ortsbürgermeisters 
05. Einwohnerfragestunde 
06. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 
 
Nichtöffentlicher Teil 
07. Genehmigung der Niederschrift vom 24. November 2016 - nichtöffentlicher Teil 
08. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 
 
TOP 01 -  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der  
  Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 
OBM Dr. Jander 
- eröffnet die 16. Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwesenden. 
- stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 7
 Ortschaftsräten fest. 
 
TOP 02 - Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 
- es gibt keine Änderungsanträge. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung: 7 x ja (einstimmig) 
 
TOP 03 -  Genehmigung der Niederschrift vom 24. November 2016 - öffentlicher Teil 
 
Abstimmung über das Protokoll, öffentlicher Teil: 7 x ja (einstimmig) 
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TOP 04 - Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Sehr geehrte Ortschaftsrätin und –räte, 
 
seit der Ortschaftsratssitzung am 24.11.2016 gibt es Folgendes zu berichten: 
Im Zeitraum vom 24.11.2016 bis Jahresende fanden eine Sozialausschuss-, eine 
Bauausschuss- und eine Stadtratssitzung statt. An der Sozialausschuss- und Stadtratssitzung 
wurde teilgenommen. Die Einladung der Stadt Oschersleben zum Breitbandausbau wurde 
angenommen. 
Der Stadtrat lehnte die zum Beschluss vorliegende Friedhofssatzung ab. Die Bürgermeisterin 
informierte, dass für das LEADER-Förderjahr 2017 für das Projekt Sanierung Winterkirche 
Hohendodeleben ein Zuschlag in Höhe von 1230,00 Euro bereitgestellt wird. 
 
Seit Jahresbeginn 2017 bis heute fanden zwei Sozialausschuss-, zwei Bauausschuss-, zwei 
Hauptausschuss-, eine Finanzausschuss und eine Stadtratssitzung statt. An den Sozial- und der 
Finanzausschusssitzung sowie der Stadtratssitzung erfolgte meine Teilnahme. 
 
Kurz das Wesentlichste aus den genannten und teilgenommenen Ausschusssitzungen: 
 
16.01.2017 Sozialausschusssitzung 
- Vorstellung der Personalsituation an den Grundschulen der EHG 
 
27.02.2017 Sozialausschusssitzung 
- Beratung der 2. Änderungssatzung der Satzung über die Benutzung der Freibäder 2017 
 
13.03.2017 1. Finanzausschusssitzung 2017 
- Information zum Stand des Haushaltes 2017 mit Vorstellung eines Entwurfes zum  
  Finanzplan Ergebnishaushalt für 2017 – 2024 
- Vorstellung eines Finanzierungsplanes Breitbandausbau 
 
14.03.2017 Hauptausschusssitzung nicht teilgenommen 

- 2. Änderungssatzung der Satzung über die Benutzung der Freibäder 2017 
- Vereinbarung zur Baumaßnahme L 24, OD Seehausen (Kreisverkehr) 
- Kauf eines Mannschaftsfahrzeuges für die Ortsfeuerwehr Klein Rodensleben 

Die weiteren Ergebnisse aus den Ausschüssen entnehmen Sie bitte den Ausschussprotokollen.  
 
Am 24.02.2017 fand Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr und des 
Feuerwehrvereins Hohendodeleben statt. 
Die Hohendodelebener Feuerwehrkameraden wählten Sascha Schmidt zum Nachfolger von 
Jörg Drebenstedt als neuen Wehrleiter. Jörg Drebenstedt wird für weitere 2 Jahre als 
stellvertretender Ortswehrleiters fungieren. Es wurden Beförderungen und Ehrungen einer 
Reihe von Kameraden vorgenommen. 
 
Weitere Informationen: 
1. Bürgermeisterwahl am 05.03.2017 – ab 19.04.2017 ist Herr Thomas Kluge 

neuer Bürgermeister der Einheitsgemeinde Stadt Wanzleben-Börde 
2. Information zur Festveranstaltung 1080 Jahre Hohendodeleben am 17. und 18. Juni 

2017. 
3. Fortsetzung der Arbeiten auf dem Friedhof ab 15.03.2017 
4. Weitere Aktivitäten zur Errichtung eines Windparks MD West / Hohendodeleben 

Teilnahme an einer Grundstückseigentümerberatung am 07.03.2017 in Klein Wanzleben 
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Vertreter des Investors und der Planungsbüros waren: 
- Windwärts Energie GmbH Hannover 
- juwi Energieprojekte GmbH Niederlassung Brandis und 
- MVV Umwelt Mannheim 
 
Derzeitig wurde zu einer weiteren Grundstückseigentümerversammlung unter 
Federführung von Börde-Grün GmbH & C o KG Niederndodeleben 
eingeladen. 

 
Weitere Termine: 
1. Am 27.03.2017, 19,00 Uhr findet die Jahresversammlung der Jagdgenossenschaft 

Hohendodeleben statt. 
2. Ab 15. KW (10.04.2017) erfolgt die Brennmaterialannahme für das Osterfeuer dieses 

Jahres. 
 
TOP 05 - Einwohnerfragestunde 
 
Herr Petrasch 

- teilt mit, dass die Arbeiten auf dem Friedhof zur Gestaltung der Grünflächen gut 
vorangehen. 

 
TOP 06 - Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des   

  Ortschaftsrates 
 
Herr Lüning 

- hat verschiedene Fragen  
 1. Wer veranlasste die Ausästung der Bäume auf dem Kirchberg? 
 2. Warum sind seit Monaten keine Harken und keine Gießkannen auf dem Friedhof? 
 3. Gibt es schon einen Terminplan zur Sanierung der Trauerhalle? 
 4. Wie ist der Stand zum Wohngebiet Langenweddinger Straße? 
 
OBM Dr. Jander 

- zu 1. Frau Weißmeyer vom Gemeindekirchenrat sprach ihn wegen der 
Kastanienbäume auf dem Kirchberg an. Frau Richter, Herr Petrasch und er sahen sich 
daher die Bäume auf dem Kirchberg an. Eine Kastanie musste gefällt werden, da sie in 
sich gerissen war und der 2. Baum war nur noch eine Ruine, daher musste die 
Gefährdung beseitigt werden. Der Kirchberg gehört der Gemeinde und nicht der 
Kirche. 

- zu 2. Die Problematik wird er mit Frau Axmann klären. 
  
 Herr Petrasch teilt mit, dass im vergangenen Jahr mit der Anstellung des 
 Leitungswassers im Frühjahr auch Harken und Gießkannen auf dem Friedhof  
 angebracht worden sind, leider sind alle abhandengekommen. 
 

- zu 3. Zur Sanierung der Trauerhalle wird er sich ebenfalls mit Frau Axmann 
abstimmen. 

- zu 4. Zur eventuellen Wohnbebauung wurden die Eigentümer recherchiert, leider kam 
es noch nicht zu Gesprächen. 
Es wurde ein Treuhänder, Herr Brand aus Wanzleben, eingesetzt. Eine Abstimmung 
mit Frau Darius erfolgte. Wenn eine Klärung zu den Flächen erfolgt ist, wird mit Hilfe 
einer Satzungsänderung Baurecht geschaffen, es erfolgt kein B.-Planverfahren.  
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 Sein Ziel ist, dass im Oktober / November 2017 Bausicherheit geschaffen ist. 
 Zum Baugebiet Lilienweg II informiert er, dass auch hier Gespräche im Januar 
 erfolgen sollten, aber bisher nicht stattfanden. 
 Für beide Gebiete gibt es bereits eine Interessentenliste an Bauwilligen. 
 
Herr Matz 

- spricht die diesjährige Vereinsförderung an, man solle das gesamte Geld den 
Organisatoren des Jubiläums zum 1080- jährigen Bestehen von Hohendodeleben 
zukommen lassen. 

 
OBM Dr. Jander 

- fragt, wer dafür ist, dass die gesamte Vereinsförderung in Höhe von 600,00 € in 
diesem Jahr zur Organisation der 1080- Jahrfeier eingesetzt wird.  
Das Ordnungsamt möge bitte alles Weitere veranlassen. 

 
Abstimmung darüber:   7 x ja (einstimmig) 
 
OBM Dr. Jander 

- beendet den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet Herrn Petrasch. 
 
 
 
 
 
 
Dr. W. Jander     I. Nohr 
Vorsitzender     Protokollantin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


